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16 ➔ Этот проект планируется также пре-
творить в жизнь с привлечением частного 
инвестора, который вложит 30% обозна-
ченной суммы. Пока же скоростная до-
рога Москва — Казань получила статус 
приоритетной, а на направлении Москва 
— Петербург строительные работы еще 
не ведутся.

Если гости чемпионата все-таки добе-
рутся до Петербурга, они могут столкнуть-
ся с внутригородскими транспортными 
сложностями. Пока западная часть Кре-
стовского острова имеет слабые транс-
портные связи с остальным городом, по- 
этому городские чиновники рассматрива-
ют вариант создания пешеходной пере-
правы к спортивной арене. Это может 
быть как пешеходный мост, так и канатная 
дорога. По подсчетам городского Центра 
транспортного планирования, две линии 
канатной дороги обеспечат транспорти-
ровку 10 тыс. пассажиров в час. Суще-
ствующая транспортная инфраструктура 
Крестовского острова позволяет вывоз-
ить 24 тыс. пассажиров в час, с вводом 
в 2017 году новой станции метро «Ново-
крестовская» этот показатель возрастет 
до 36 тыс. человек в час.

Как другой вариант пешеходной свя-
зи Крестовского острова и Приморского 
района город рассматривает строитель-
ство пешеходного моста в створе Яхтен-
ной улицы. Где на Крестовском острове 
окажется конечная точка переправы, пока 
неизвестно. Определиться с тем, какой из 
вариантов будет воплощен в жизнь, город 
планирует ближе к осени. Пока ни один из 
этих двух проектов не внесен в генплан, 
поэтому проектирование ни того, ни дру-
гого не велось.

Всего в рамках подготовки к чемпионату 
мира город рассчитывает реализовать не-
сколько крупных транспортных проектов. 
Это строительство моста в районе остро-
ва Серный, проект которого возрождался 
несколько раз, с сопутствующей рекон-
струкцией набережных Адмирала Лаза-
рева и Песочной, а также последующее 
строительство продолжения набережной 
Макарова с мостом через реку Смоленку. 
Продление набережной должно состоять-
ся в три этапа до первого квартала 2018 
года от 2-й линии Васильевского остро-
ва через остров Серный и Адмиральский 
проезд до ЗСД. По первым двум объектам 
уже были выполнены проектные работы, 
которые из-за давности уже требуют кор-
ректировок. Вторая очередь продолжения 
набережной Макарова сейчас буксует 
из-за нерешенных имущественных вопро-
сов с заводом «Алмаз». Общая стоимость 
проектов оценивается в 17,6–18,6 млрд 
рублей.

В первом квартале 2018 года должен 
быть сдан магистральный проезд по набе-
режным Адмирала Макарова и Песочной 
с выходом на Леонтьевский мыс и Васи-
льевский остров стоимостью 2,5 млрд руб- 
лей. Проектно-изыскательские работы по 
объекту велись в 2007 году, однако они 
требуют корректировок, поскольку вдоль 
будущей трассы появились новые соору-
жения.

Серьезные планы у городских властей 
на развитие метрополитена к моменту 
проведения мундиаля. В 2016 году дол-
жен быть сдан участок Фрунзенского 
радиуса от станции «Международная» 
до «Южной» в Шушарах, к этому же объ-
екту относится строительство одноимен-
ного депо. В начале 2017 года городские 
чиновники надеются достроить участок 

Невско-Василеостровской линии от стан-
ции «Приморская» до станции «Улица 
Савушкина», в который входит и станция 
«Новокрестовская», которая должна рас-
положиться у стадиона. Продолжение 
Кировско-Выборгской линии от станции 
«Проспект Ветеранов» до станции «Пул-
ково» у аэропорта должно появиться в 
первом квартале 2018 года.

Все подземные проекты стоят около 
98,4 млрд рублей. Единственный проект 
из десяти, который уже претворяется в 
жизнь, — это развязка на пересечении 
Пулковского шоссе с Дунайским проспек-
том. Она должна быть достроена в первом 
квартале 2017 года. Стоимость объекта 
составляет 12,3 млрд рублей, которые го-
род и федеральный бюджет вложат на па-
ритетных началах. Сейчас из центра уже 
выделено 2 млрд рублей на этот проект, 
и пока это единственные федеральные 
средства на транспортные объекты го-
рода, о которых петербургские чиновни-
ки смогли договориться с федеральным  
центром.

Соотношение бюджетов по всем над-
земным проектам, на которое рассчитыва-
ют городские власти, составляет 50 на 50. 
В отношении более дорогих подземных 
проектов город преимущественно рассчи-
тывает на федеральные средства: Петер-
бург готов взять на себя 6% от затрат на 
строительство метро в Пулково (от общей 
суммы от 42 млрд рублей) и 100% от за-
трат на Фрунзенский радиус (31,4 млрд 
рублей).

Стоимость каждого из перечисленных 
проектов является ориентировочной, ис-
ходя из данных об аналогичных проектах.

Городские чиновники, по их собствен-
ным словам, ведут активную работу с 
федералами, убеждая в необходимости 
финансировать каждый из обозначенных 
транспортных объектов. Если получить 
деньги, на которые рассчитывает Петер-
бург, в полном объеме не выйдет, город 
будет расставлять приоритеты между про-
ектами. Как обещают в Смольном, конеч-
ное решение точно появится до 2015 года, 
чтобы все проекты, на которые удастся 
найти средства, можно было успеть по-
строить к чемпионату мира.

Вероника Лежнева, руководитель от-
дела исследования «Colliers International 
Санкт-Петербург», считает, что сейчас 
не все заявленные к ЧМ-2018 инфра-
структурные проекты соответствуют ре-
альным потребностям города. «Напри-

мер, последние корректировки бюджета 
на 2013–2014 годы привели к тому, что 
строительство продолжения Калининско-
Красносельской линии на юге города 
перенесено на неопределенное время, и 
Красносельский район продолжает суще-
ствовать без качественного транспортно-
го обеспечения. Похвально желание от-
строить метро рядом с новым стадионом 
— для удобства зрителей. Да и Крестов-
ский, действительно, является центром 
притяжения, излюбленной зоной отдыха 
для горожан. Однако та же станция 

”
Спор-

тивная“ всегда закрывается на длительное 
время после игры, пока зрители покидают 
Петровский стадион. Хотелось бы, чтобы 
та же участь не ждала 

”
Новокрестовскую“ 

станцию стоимостью более 20 млрд руб- 
лей», — замечает аналитик.

Эксперты замечают, что до сих пор не 
решен вопрос связи аэропорта Пулково, 
пассажиропоток которого в 2018 году 
прогнозируется на уровне 17 млн человек, 
с городом. «Пассажиропотоки в период 
ЧМ, несомненно, увеличатся, поскольку 
динамика игр предполагает активное пе-
ремещение болельщиков и игроков между 
городами за достаточно короткое время. 
Текущая система пассажироперевозок от 
аэропорта к ближайшим станциям метро 
оставляет желать лучшего», — замечает 
Вероника Лежнева.

Где жИть между матчамИ В 2012 
году члены оргкомитета «Россия-2018» 
оценили обеспеченность Петербурга го-
стиничными номерами и местами обще-
ственного питания как достаточную. На 
тот момент город заключил контракты 
почти на 8 тыс. номеров класса «три-пять 
звезд» для передачи в оперирование 
оргкомитету ФИФА в период проведения 
ЧМ-2018. Эти номера предназначены для 
проживания как футбольных клубов, так и 
болельщиков.

По данным комитета по развитию туриз-
ма, на сегодняшний день номерной фонд 
Санкт-Петербурга составляет 28,2 тыс. 
номеров во всех предприятиях коллектив-
ного размещения. По подсчетам Colliers 
International, в городе 18,5 тыс. номеров в 
129 гостиницах.

В составе нового комплекса в аэропор-
ту Пулково, который будет сдан в конце 
2013 года, должен появиться отель клас-
са «четыре звезды», рассчитанный на 
200 номеров. Два отеля под брендом Hilton 
будут открыты в 2014 году на территории 

конгрессно-выставочного центра «Экс-
пофорум» в Шушарах. Это единственные 
новые гостиницы, о которых пока говорят 
чиновники в преддверии ЧМ.

Арсений Васильев, генеральный ди-
ректор ГК «Унисто Петросталь», считает, 
что Санкт-Петербург является одним из 
тех городов, которые наиболее готовы к 
проведению мундиаля. «По количеству но-
мерного фонда гостиниц Санкт-Петербург 
не испытывает затруднений, но качествен-
ный их состав к чемпионату мира должен 
быть смещен в сторону гостиниц эконом-
класса», — говорит господин Васильев. 
По мнению члена совета директоров  
O2 Development Виктора Осокина, в Пе-
тербурге недостаточно развита гостинич-
ная сфера, в высокий сезон не хватает 
номеров в гостиницах, которые обычно 
бронируются за несколько месяцев. «При-
чем есть сложность как с отелями высоко-
го уровня, так и с двух- и трехзвездочны-
ми», — полагает господин Осокин.

стоИт лИ ИГра свеч Рассуждая о 
том, выгодно ли Петербургу принимать у 
себя такое затратное мероприятие, как 
ЧМ, эксперты подчеркивают, что затраты 
на проведение мундиаля не должны быть 
оторваны от каждодневных потребностей 
города.

«Если говорить о пользе таких меро-
приятий, то, конечно, вопрос больших за-
трат всегда будет оставаться спорным. С 
одной стороны, имидж города как раз и 
формируется за счет мероприятий миро-
вого масштаба, а ЧМ, безусловно, таким 
является. По опыту других стран можно 
прогнозировать: мероприятие привле-
чет не только туристов, но и дальнейшие 
инвестиции. С другой стороны, важно, 
чтобы значительные затраты бюджета 
вписывались в общую стратегию разви-
тия города, были согласованы, а объекты 
инфраструктуры стали востребованы го-
рожанами после чемпионата», — считает 
Виктор Осокин.

Аналитики вспоминают, что ориентация 
бюджета на подготовку к ЧМ уже заставля-
ет власти откладывать решение первооче-
редных проблем города, например, строи-
тельство метрополитена на юго-западе. 

«Скорее всего, Санкт-Петербург полу-
чит минимальные субсидии из федераль-
ного центра. Основную часть финансовых 
средств городу необходимо будет искать 
самостоятельно. Проведение чемпиона-
та мира можно рассматривать как имид-
жевое мероприятие, оно может создать 
некоторые условия для развития тури-
стического бизнеса, внести свою лепту в 
решение транспортных проблем, но, как 
показывает мировой опыт, окупить поне-
сенные затраты вряд ли удастся быстро», 
— прогнозирует Арсений Васильев.

Денис Радзимовский, генеральный ди-
ректор «S.A.Ricci — Санкт-Петербург», 
замечает, что ситуация с проведением 
мероприятий международного уровня 
практически всегда выглядит несколько 
двоякой. «С одной стороны, безусловно, 
подобные события дают сильный толчок 
для развития национальной экономики, 
позволяют заработать. При этом когда 
принимаются такие соревнования, возрас-
тает престиж страны в целом и отдельных 
регионов в частности. С другой стороны, 
принимая подобные мероприятия в таких 
исторических городах, как Петербург, 
всегда есть риск косвенного негативного 
влияния на архитектурные сооружения», 
— говорит аналитик. n

Пока основной ПрИчИной Интереса к новой арене является ее стоИмость, едИнственным местом в ПетербурГе, 
Где болельщИкИ моГут разделИть радость Побед любИмой команды, остается ПетровскИй стадИон
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